

and safety of antidepressants duloxetine, piperazine, escitalopram and tianeptine in relation to individual psychological characteristics of patients. Clinical efficacy of the studied antidepressants used for the correction of depression in patients with opioid dependence in postabstinent period was comparable, did not depend on the variant of depressive disorder, duration and intensity of drug addiction, sex, and depended on the severity of depression. In the course of antidepressant pharmacotherapy was reported some side effects, which were generally mild and were stopped on their own within two weeks. Indicators of personal anxiety and hostility patients during therapy with antidepressants did not change.

МЕДИКО-СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ ОККУЛЬТНЫХ УБЕЖДЕНИЙ СПЕЦИАЛИСТОВ, УЧАСТВУЮЩИХ В ОКАЗАНИИ ПСИХИАТРИЧЕСКОЙ ПОМОЩИ

Руженков В.А., Севостьянов О.В.

Белгородский государственный национальный исследовательский университет, кафедра психиатрии, наркологии и клинической психологии

Методом анонимного анкетирования (убеждение в реальности силы воздействия оккультных практик на человека, испытание на себе оккультных феноменов и их целительный потенциал) опрошены специалисты, участвующие в оказании психиатрической помощи: 73 врача-психиатра, 158 медицинских сестер и 256 человек из населения, сопоставимых по возрасту (от 21 до 75 лет). Установлено, что оккультные убеждения широко распространены как в населении (34–51%), так и среди специалистов, участвующих в оказании психиатрической помощи (16–48%). Фактором риска формирования верований в оккультные практики ($p < 0,001$), независимо от рода деятельности респондента, его возраста и уровня образования является ранний детский опыт обращения к представителям оккультизма по инициативе родителей с различными проблемами со здоровьем, чаще психосоматического характера. Выявлено и описано два типа оккультных убеждений: конформный (соглашательский, по инерции) и архаичный (сила «бесов» или «неизвестные силы природы»). Обсуждаются вопросы повышения уровня научности мировоззрения и профилактики оккультных убеждений.

MEDICAL AND SOCIAL ASPECTS OF OCCULT BELIEFS PROFESSIONALS INVOLVED IN ASSISTING MENTAL HEALTH CARE

Ruzhenkov V.A., Sevostyanov O.V.

Belgorod State National Research University, Department of Psychiatry, Narcology and Clinical Psychology

Anonymous survey method (belief in the reality of occult forces impact on human, test yourself occult phenomena and their healing potential) surveyed professionals involved in the assisting of mental health care: 73 psychiatrists, 158 nurses and 256 people out of a population of similar age (from 21 to 75 years). Found that occult beliefs are widespread in the population (34–51%), and among the professionals involved in the assisting of mental health care (16–48%). Risk factor for the formation of beliefs in occult practices ($p < 0,001$), regardless of gender of the respondent, age and level of education is the early childhood experiences appeal to the representatives of occultism parent-initiated with various health problems (psychosomatic). Identified and described two types of occult beliefs: conformal (compromising, by inertia) and archaic (force «demons» or the unknown forces of nature). The issue of increasing the level of scientific outlook and the prevention of occult beliefs are discussed.

СОЦИОЛОГИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ ОТНОШЕНИЯ МЛАДШЕГО МЕДИЦИНСКОГО ПЕРСОНАЛА, УЧАСТВУЮЩЕГО В ОКАЗАНИИ ПСИХИАТРИЧЕСКОЙ ПОМОЩИ, К СУИЦИДЕНТАМ (РЕЗУЛЬТАТЫ МЕЖРЕГИОНАЛЬНОГО ИССЛЕДОВАНИЯ)

Руженкова В.В., Руженков В.А.

Белгородский государственный национальный исследовательский университет

На основе социологического опроса сплошной выборки – 437 сотрудников из числа младшего медицинского персонала психиатрических больниц: 265 человек из Белгородской области (Россия) и 172 человека из Николаевской области (Украина), установлено, что большинство имеет слабое научное представление о суицидальном поведении, а почти половина считают суицидальное поведение проявлением психического расстройства. В большинстве социальных сфер (интимной, административно-правовой, производственной и духовной сферах) обнаруживается различной степени выраженности стигматизирующее отношение к суицидентам. Выделено три типа эмоционального отношения младшего медицинского персонала к суицидентам: аверсивный, сочувствующий и нейтральный, наиболее полно характеризующие уровень стигматизации. Более стигматизирующее восприятие суицидентов младшим медицинским персоналом Белгородской области связано с их низкой информированностью в области суицидального поведения, а также возрастными характеристиками, обуславливающими директивное отношение к пациентам. Основным способом предотвращения самоубийств называется развитие духовности, повышение заработной платы, а также проведение тренингов общения и разрешения конфликтов, начиная с начальных классов средней школы.

SOCIOLOGICAL ANALYSIS OF ATTITUDE TO SUICIDERS BY MEDICAL ATTENDANTS WHICH ARE INVOLVED IN MENTAL HEALTH SERVICES (RESULTS OF MULTIREGIONAL RESEARCH)

Ruzhenkova V.V., Ruzhenkov V.A.

Belgorod State National Research University Department of Psychiatry, Narcology and Clinical psychology

Continuous sampling of 437 members of medical attendants from psychiatric hospitals was interviewed: 265 in Belgorod region (Russia) and 172 in Nikolayev Region (Ukraine). It was discovered that most of them have a

poor scientific notation about suicidal behavior and almost half of respondents supposes that suicidal behavior is the symptom of mental disease. On the social spheres (intimate, administrative- juridical, industrial and moral) the different degree of manifestation of stigmatization attitude to suiciders was found. Three types of emotional feelings which mark the stigmatization's degree were separated: aversive, sympathizer and neutral. More stigmatizing attitude of medical attendants from Belgorod region associated with the poor awareness about suicidal behavior and with the age's characteristics which determine directive relation to the patients. As the main suicide prevention method respondents call the cultivation of moral, raise in pay coupled with training of communicating and training of conflict resolution started from primary school.

ОПЫТ ПРИМЕНЕНИЯ СТЕКЛОИОНОМЕРНЫХ ЦЕМЕНТОВ В ЛЕЧЕНИИ КАРИЕСА КОРНЯ

Рукавишникова Л.И., Казанцева И.А., Питерская Н.В., Алешина Н.Ф., Радышевская Т.Н.

ГБОУ ВПО Волгоградский государственный медицинский университет Министерства здравоохранения Российской Федерации, Волгоград, Россия (400131, Волгоград, площадь Павших Борцов, д. 1),
e-mail: irina_kazantseva@list.ru

Авторы провели рандомизированное клиническое исследование для оценки клинической эффективности применения стеклоиономерных цемента в лечении кариеса корня. Изучались 100 пломб, которые были поставлены в постоянных зубах у 48 взрослых пациентов. Кариозные поражения корня были восстановлены в 1 группе стеклоиономерным цементом Fuji IX GP (GC) – 50 реставраций, во 2 группе стеклоиономерным цементом Vitremer (3M ESPE) – 50 реставраций. Два эксперта, техника которых была откалибрована, оценивали реставрации с помощью U.S. Public Health Service-Ryge модифицированных критериев (в которых Alfa является самой высокой оценкой) после 12 месяцев. В наблюдении через 1 год получены только Alfa и Bravo оценки. Результаты Ryge оценки у групп 1 и 2 по рейтингу Альфа были следующими: анатомическая форма – 80/78 (%), краевое прилегание 94/92 (%), вторичный кариес 100/100 (%), шероховатость поверхности 90/76 (%), краевое окрашивание 94/92 (%), цветовое соответствие 88/28 (%), гиперчувствительность 100/100 (%) соответственно. Параметры: вторичный кариес и гиперчувствительность получили оценку Alfa у всех зубов. Между группами статистически значимые различия были выявлены по параметру цветовое соответствие ($p < 0,05$). Результаты исследования через 1 год показали, что клиническая эффективность стеклоиономерных цемента была высокой в обеих группах.

THE EXPERIENCE OF THE USE OF GLASS-IONOMER CEMENTS FOR ROOT CARIES TREATMENT

Rukavishnikova L.I., Kazantseva I.A., Piterskaya N.V., Aleshina N.F., Radyshevskaya T.N.

Volgograd State Medical University, Volgograd, Russia (400131, Volgograd, Pavshih Bortsov Sq. 1),
e-mail: irina_kazantseva@list.ru

The authors conducted a randomized clinical trial to evaluate the clinical performances of a glass-ionomer cements in root caries. The materials consisted of 100 restorations, which were placed in the permanent teeth of 48 adult patients. The root caries lesions were restored in the 1st group with glass-ionomer cement Fuji IX GP (GC) – 50 restorations, in the 2nd group with glass-ionomer cement Vitremer (3M ESPE) - 50 restorations. Two examiners whose technique had been calibrated evaluated the restorations using U.S. Public Health Service-Ryge modified criteria (in which Alfa is the highest rating) at 12 month. After follow-up of 1 year the assessors recorded only Alfa and Bravo scores. The results of the Ryge criteria for groups between group 1 and group 2 for Alfa ratings were as follows: anatomical form – 80/78 (%), marginal adaptation 94/92 (%), secondary caries 100/100 (%), surface roughness 90/76 (%), marginal discoloration 94/92 (%), color match 88/28 (%), hypersensitivity 100/100 (%). The parameter secondary caries and hypersensitivity were scored Alpha for all teeth. Between groups statistical significant differences could be detected for color match ($p < 0,05$). The one-year results indicated that clinical effectiveness of glass-ionomer cement restoration was high in both two groups.

ИССЛЕДОВАНИЕ БАЛАНСА ПАЦИЕНТОВ ПОСЛЕ ОПЕРАТИВНОГО ЛЕЧЕНИЯ ПЕРЕЛОМОВ ПРОКСИМАЛЬНОГО ОТДЕЛА БЕДРЕННОЙ КОСТИ В ПРОЦЕССЕ МЕДИЦИНСКОЙ РЕАБИЛИТАЦИИ

Рябчиков И.В., Панков И.О.

Государственное автономное учреждение здравоохранения «Республиканская клиническая больница»
Министерства здравоохранения Республики Татарстан, Казань, Россия
(420087, г. Казань, Оренбургский тракт, 138), e-mail: healthbringer@gmail.com

Исследованы 38 пациентов с переломами проксимального отдела бедренной кости после оперативного лечения, прошедших комплексное восстановительное амбулаторное лечение. Комплекс реабилитационных мероприятий состоял из физиотерапевтического лечения, пассивной и активной механотерапии, лечебной физической культуры и массажа. Аппаратная диагностика нарушений баланса производилась на системе BalanceMaster 7.0: при поступлении в специализированный стационар и по окончании лечения. При проведении теста модифицированного клинического теста сенсорного взаимодействия баланса (mCTISB) у